

Penerbitan harian ini diusahakan : Persekotoean „WASPADA” Medan
Ketoea Oemoem : MOHAMAD SAID — Medan
Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan
Pentjatak Sjarikat Tapanoei Medan
Isinja diloeat tanggoengan pentjatak

WASPADA

SOEARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA OESAHA :
Djam : 8 — 12 dan 2 — 4
Poesat Pasar P 126 — Medan
Harga etjeran f 0.50 selembar
Langg. f 10.— sebln (ambil sendiri)
Iklan (advertentie) f 1.— sebaris
Sedikitnja 1 x moeat 5 baris

SEPOETAR KETERANGAN P.M. BEEL DALAM BALAI RENDAH BELANDA :

Organisasi Poesat di Indonesia akan dibentoeok dengan lekas oleh Belanda!

PEKERDJAAN KOMISI KONSOL HAMPIR SELESAI — PEMBESAR? REPOEBLIK DAN BELANDA AKAN DIMINTA KETERANGANNJA

DJAKARTA, 23 September.

Komisi konsol2 jang bersidang pagi ini telah mengambil kepoatoesan2 sehingga pekerdjaan komisi itoe tidak lama lagi akan selesai. Sub-sub komisi telah dibentoeok poela oentoeok merantjang bahagian2 dari lapoeran komisi penjelidik jang kelak akan diserahkan oentoeok disetoeoedjoei kepada komisi seloeroehnja.

Pembesar2 Repoeblik dan Belanda akan dioendang oentoeok menjatakan pendiriannja terhadap berbagai2 soal mengenai keadaan2 sekarang dan pendapat2 komisi konsol itoe sendirinja dari penjelidikannja.

Didalam sub komisi militer akan doedoeok kelak wakii2 dari tiap2 negara jang toeroet pada penjelidikan. Seteroesnja dipoatoeskan bahwa ketoea komisi2 militer ini akan bertoeok2 diantara pemimpin sub-missi masing-masing.

Pagi ini telah berangkat penindjau militer Belgi dan Perantjis ke Jogja. Besok akan berangkat poela penindjau militer Belgi dan Perantjis lainnja ke Semarang.

Aneta memperoleh kabar dari soember jang mengetahoei, bahwa lapoeran sementara dari komisi konsol2 moengkin selesai minggu ini. Seteroesnja dikalangan2 konsol2 dipertimbangkan oentoeok memberitoekan bersama lapoeran itoe tentang kenjataan2 jang diperoleh.

— (Aneta).

POEToesan UNO BELOEM DAPAT MENJELSAKAN SOAL INDONESIA

New York, 23-9.

Dalam pembittjaraannja di hadapan Sidang Oemoem UNO wakil Inggeris telah menggoegat soal Indonesia, dimana ia menjatakan bahwa poatoesan UNO oentoeok mengadakan „cease fire” dan Komisi Tiga Negara beoem berarti bahwa soal Indonesia akan dapat diselesaikan.

Poatoesan UNO ini hanja berarti bahwa kedoea bangsa itoe terkinder dari malapetaka dan terboekanja kemungkinan kedoea belah pihak mendekati saling satoe sama lain.

SEKITAR CEASE FIRE :

Pertempoeran di Djawa masih beoem berhenti

KOMOENIKE PIHAK T.N.I.

Jogja, 23-9.

Komoenike TNI No. 50 jang dikeloarkan sore ini mengoemoemkan bahwa pertempoeran dahsjat telah berloek di daerah Djember pada tanggal 21-9 tatkala tentera Belanda melakoek serangan terhadap kedoeoekon pihak Repoeblik disana.

Djoea pertempoeran berloek di daerah Loemadjang pada tanggal 9-9 oleh karena adanya serangan tentera Belanda terhadap kedoeoekon pihak Repoeblik disana. Tentera Belanda jang melakoek serangan itoe dibantoe oleh tembakan tembakan senapan mesin dan mortar. Setelah terjadi pertempoeran sengit, tentera Belanda mengirim bantoeannja terdiri dari 9 boeah trucks, 3 diantarannja dihantjoerkan oleh pihak Indonesia, sehingga 55 orang Belanda tiwas dan loeka2. Pihak Indonesia mengalami 18 orang tiwas dan loeka2 dalam pertempoeran itoe.

Banjak diantara pendoeoek jang menjadi korban peloeoer2 senapan dan mortar Belanda di daerah Barat Djember pada hari itoe djoea.

Pertempoeran 11 djam lamahnja telah berloek di Selatan Probolinggo sewaktu Belanda melantjarkan serangan kesana tanggal 21-9.

Tanggal 13-9 dengan menjerang dari 2 djoeroesan serta mempergoenakan doea boeah motor berlapis wadja dan 4 trucks, tentera Belanda telah menjebakkan timboelnja keroesoehan di Oetara Loemadjang, mereka menembakkan granaat dan melepaskan tembakan senapan mesin keseloeroeh djoeroesan.

Setelah dilakoek serangan balasan oleh pihak Repoeblik, Belanda mengoendoeokan diri. Mereka mengalami banjak korban.

Selandjoetnja komoenike itoe mengoemoemkan bahwa pihak Belanda moelai melakoek serangan lagi di daerah Loemadjang sehingga menjadi pertempoeran, akan tetapi tidak lama kemoedian pihak Belanda dipoekoel moendoer oleh tentera Repoeblik.

Tanggal 21-9 tentera Belanda telah mengadakan serangan di Timoer Laet dan Timoer Malang. Pada tanggal 21-9 ini djoea tentera Belanda melakoek serangan terhadap Beloeolawang dekat Malang, dimana setelah bertempoer 1 djam lamahnja mereka mengoendoeokan diri.

Selama berketjamoek pertempoeran di Beloeolawang dipihak Indonesia tiwas 14 orang.

Tanggal 21-9 satoe seksi tentera Belanda, dibantoe oleh seboeah tank dan tembakan mortar serta 2 boeah pesawat terbang telah menjerang kedoeoekon pihak Repoeblik di Soekoredjo Selatan Welieran. Pertempoeran berachir setelah 2 1/2 djam lamanja, dimana pihak Belanda mengalami 21 orang tiwas.

Dikabarkan poela 50 orang tentera Belanda telah tiwas di daerah Selatan Salatiga, tatkala truck2 jang ditompangi mereka melanggar randjau darat pada tanggal 21-9. — (Antara).

Djakarta, 23-9.

Dari pihak rasmi dikabarkan, tanggal 22 September dekat Tanagerang, Madjalengka dan sekitar Garoet patroeli2 Belanda di tembaki.

Djawa Tengah: Pihak Repoeblik menembaki doea pos tentera Belanda di Selatan Salatiga dan satoe tangsi Belanda Selatan Welier.

Soematera Oetara: Didaerah sekitar Bindjoe patroeli2 Belanda ditembaki, sedang segerombolan perampok dioesir dari daerah ini.

GERAKAN KEPOLISIAN BOEKAN SOEPAJA REPOEBLIK ROEBOEH

Pengharapan kerdja sama?

AMSTERDAM, 23 September.

„Soepaja kemadjoean jang tjepat diperoleh sewaktoe mendjalankan perobahan2 dalam keradjaan Belanda, maka pemerintah Belanda mengoesoelkan soepaja diwaktoe setjepatnja dibentoeok satoe POESAT PEMERINTAHAN („CENTRALE-ORGANISATIE”) jang akan menjadi persiapan oentoeok satoe pemerintahan jang federal sebagai jang telah pernah dibitjarkan dalam labak jang terachir dari peroendangan2 dengan Repoeblik.

Kedoea, pemerintah Belanda mengoesoelkan kemadjoean dalam mengadakan perobahan teratas dari oendang2 dasar oentoeok mempersiapkan pembangoenan tata negara jang baroe dalam waktoe jang sesingkatnja.

Perobahan oendang2 dasar dengan pasti dapat didjalankan, kalau bangoenan baroe itoe telah dirantjang lebih dahoeoeh oleh konperensi keradjaan sebagai kesatuan jang beoelat dapat diperbantjangan.

Pemerintah Belanda berkepoatoesan menjerahkan pemeriksaan terhadap kemoengkinan ini kepada satoe komisi jang terbatas, dan soesoennja akan dioemoemkan tidak lama lagi.

Achirnja pemerintah berpendapat bahwa oendang2 mengenai komisi djenderal tidak lagi sedjalan dengan keadaan jang berobah sementara itoe.

Pemerintah mempertimbangkan antara lain soepaja diwaktoe jang akan datang ini dibentoeok satoe badan collegiaal, dimana tanggoeng djawab letnan goebroer djenderal akan ditanggoeng bersama2 dengan anggota2 lainnja.

Berhoeboeng dengan ini komisi djenderal telah menjatakan bersedia meletakkan kewadjoeban dan pemerintah kalau perloe akan meminta nasihatnja.

Demikian Beel didalam Balai Rendah petang ini sewaktoe membuatkan keterangan pemerintah tentang beleid pemerintah di Indonesia.

Keterangan pemerintah Belanda dimoelai dengan pemandangan jang bersedjarah antara lain djatakan bahwa aksi kepolisian tidak mempoenjoi toedjoean oentoeok menghantjoerkan Repoeblik. Maksoed aksi kepolisian mesti dibatasi sekedar oentoeok mentjapai maksoednja, oleh karena dipihak Repoeblik tidak terdapat perlawaan jang teratoer baik.

Seteroesnja diberikan pemandangan tentang soal Indonesia-Belanda dihadapan Dewan Keamanan dimana antara lain djatakan „resoloesi Dewan Keamanan tiba pada saat maksoed dari aksi kepolisian Belanda telah tertjapai.

Achirnja pemerintah Belanda beranggapan jang Dewan Keamanan mesti menerima pendirian Belanda, oleh karena sebahagian besar dari oesoel2 Belanda diterima dalam resoloesi Tiongkok dan Australia.

Selandjoetnja antara lain dikalakan didalam keterangan pemerintah Belanda itoe: „Selama masih kelihatan kemoengkinan akan bertambah besar, jang maksoed dari aksi kepolisian dapat diperoleh dengan tidak menerooskan aksi itoe, maka mestilah diperhatikan benar2 bahwa kelak akan dibetoeoekkan tatangan hebat dari loear negeri bahwa kalau aksi kepolisian diterooskan.

Sementara itoe mestilah diterima tjara2 lain oentoeok memperoleh maksoed aksi tersebut. Oleh sebab itoe pemerintah dengan djelas moendjoekkan watas2, dalam garis2 mana kekoesaan de facto dari Repoeblik di Djawa dan Soematera tidak ada lagi dan diambil

over oleh pemerintah Belanda, dimana telah dimoelai memperkoer kedoeoekon pemerintah ini.

Rantjangan merobah tata negara sementara itoe berdjalan teroes, demikian djatakan dalam keterangan itoe jang achirnja mengatakan: „Dengan bersoenggoeh2 pemerintah menjatakan, bahwa keadaan sekarang tidak bisa teroes meneroes, dan penghentian tembakan dengan kata dan tindakan haroes didjalankan oleh Repoeblik.

Diharap dengan sangat soepaja dalam waktoe jang sesingkatnja Komisi Tiga Negara akan memperoleh hasil. Pada achirnja Belanda tetap bertanggung djawab atas keamanan, djoea didaerah Repoeblik, tanggoeng djawab mana djoea oleh presidid Repoeblik didalam djawabannja terhadap aide memoire Amerika dikoei.

Djika didaerah Repoeblik masih tetap terdapat keadaan, jang membahayakan perdamaian dan keamanan di Timoer Djoech, djika disana terdapat teroes terror, Belanda kelak pertjaja, akan diperloe pengertian jang lebih baik terhadap kewadjoeban djoea kewadjoeban terhadap Dewan Keamanan, oentoeok memperoleh keamanan, jaitoe bersama2 dengan pembesar2 pemerintah2 di Indonesia mendjamin keamanan dan menimboelkan kemakmoeran dilapang aneekonomi rakyat Indonesia serta kerdja sama jang abadi dengan negeri Belanda, Suriname dan Antillen Belanda.

Ini hanja moengkin djika Ling-

gardjati djoea dikoei oleh Repoeblik. Pemerintah berharap lagi soepaja terdapat kemoesan kerdja sama dipihak Repoeblik dengan pemimpin jang mempoenjoi toedjoean pembangoenan negara.

PENDAPAT KALANGAN2 DI DEN HAAG TENTANG KETERANGAN PEMERINTAH

Den Haag, 23-9.

Kalangan jang mengetahoei di Den Haag moendjoekkan perhatiannja teroetama sekali terhadap kalimat jang terdapat dalam keterangan pemerintah jaitoe bahwa pemerintah Belanda „menjatakan pengharapan jang amat sangat soepaja dalam waktoe jang sesingkatnja pekerdjaan Komisi Tiga Negara akan berhasil”.

Karena sesoedah mendapat kepastian2 adanja kerdja sama antara komisi konsol2 dengan

SIDANG OEMOEM U.N.O. :

Gempoeran Inggeris berfoebi2 terhadap Roesia

PERDAMAIAN JANG MASIH GOEJAH ADALAH OLEH KARENA SIKAP ROESIA TIDAK MAOE KERDJA SAMA

WASHINGTON, 23 September.

Hari ini wakil Inggeris telah memberi peringatan, djika Sovjet Roesia Serikat dengan gigih mentjaba mendesakkan keinginannja sendiri terhadap doenia, maka „perdamaian jang masih goejah akan menjadi petjah sendiriinja dengan akibat jang soenggoeh boeroek”.

Peringatan jang sedemikian ini telah diberikan oleh menteri negara Inggeris, Hector Mc Neil dihadapan Sidang Oemoem UNO sewaktoe memberikan keterangan tentang dasar politik pemerintah Inggeris jang berisikan 6.000.600 perkataan.

Dgn sengit wk. Inggeris ini menjerang Roesia dan pada ketika itoe djoea menjerokkan ke pada Moskow oentoeok melepaskan sikap jang dimamakan jang tidak maoe berobah dan mengalah terhadap sesoetoe soal jang dibitjarkan.

Mc Neil mentjela toedoean2 jang telah dilemparkan oleh Andrei Y. Vishinsky dengan me-

ngatakan di Amerika Serikat ada gerakan kaeom „saudagar perang”.

Mc Neil selandjoetnja mentjap serangan Vishinsky itoe sebagai „soetoe lakon sandiwara”. Ia seteroesnja menjangkal toedoean2 Vishinsky bahwa rantjangan Marshall goena membantoe pembangoenan ekonomi di Eropah mengantjam keaulatan setiap negara dan mentjela sikap Roesia menentang rantjangan mengawasi tenaga atom dan tindakan mempergoek nakan hak vetoanja jang terkenal itoe sampai 20 kali dalam Dewan Keamanan UNO.

Pedato menteri negara Inggeris itoe mengenai soal2 doenia internasional, akan tetapi pada woedjoednja tertoeoedjo kepada Roesia jang bersikap tidak hendak bekerdja sama serta, kemoengkinan timboelnja „petjah belah dan kekaloeatan”.

„Tidak semoea bangsa semata mata benar”, demikian Mc Neil, „tidak semoea bangsa tahoe2 segala2nja”. „Tidak ada soetoe bangsa didoea pada setiap masa sedia menerima oesoel jang dimadjoekan oleh lain2 negara”.

Mc Neil lebih landjoet memberikan peringatan jang keras: „Djika pemerintah Sovjet Roesia mengira bahwa disemoea daerah pengaroehnja hroes di perloeas, djika ia mengira bahwa gambaran jang diberikannja tentang keadaan soesana doenia sedjagat mesti diterima sadja, dengan ini saja njatakan bahwa tidak sadja Lembaga Perserikatan Bangsa2 akan hanjtjoer oleh karenanjanja, akan tetapi perdamaian doenia jang beoem tertjapai dimasa ini akan menjadi petjah dan achirnja membawa kita kearah djoerang lebinasaan, kedjoeroesan mana kiranja Vishinsky menarik perhatian kita”.

Achirnja menteri Mc Neil menjalakan soesana doenia sedjagat jang masih goeing sekarang kepada sikap Roes jang tidak hendak bekerdja sama.

Roesia dan Amerika moelai „main2” disekitar Iran?

TENTERA ROES DI OETARA, ANGKATAN LAOET AMERIKA DISELATAN, KATA SOERAT? KABAR DI IRAN

TEHERAN, 22 September.

Harian „Atessh” jang berhaloan anti pemerintah dan anti Roesia mengabarkan bahwa kini Roesia sedang memoesatkan alat2 perloekangan di daerah Sovjet jang bersempadan dengan daerah Iran dekat Astara dan selandjoetnja tentera Sovjet Roesia sedang melakoek gerakan didekat perbatasan2 Iran.

BRIGADIR DIENDERAL DYKE MENDJOEMPAI DJENDERAL SOEDIRMAN

Jogja, 23-9.

Brigadir Dyke salah seorang opsir Australia jang kini berada di Jogja telah mememoei djendr. Soedirman; 1 1/2 djam lamanja mereka bertjapak2 dengan ramah tamah.

ADA LAGI DAERAH ISTIMEWA

Palembang, 23-9.

Di Palembang telah berlangsung poela pertemoeran dari orang2 Palembang jang maksoednja mendirikan „daerah Palembang”.

Ada 100 orang Palembang jg terkemoeka menghadiri pertemoeran ini, diantarannja terdapat wakil2 pendoeoek Arab dan Tionghoa. — (Aneta).

Berita tentang kedjadian tersebut kebanjakan diperoleh dari „orang2 pelarian” jang baroe baroe ini tiba di Teheran dengan meninggalkan roemah tanggannja. Djoea dikabarkan bahwa bala bantoean tentera Iran telah didatangkan di Bazorgan jg terletak dekat perbatasan Toerki — Iran.

Soerat kabar „Azad” dari partai merdeka menjatakan: „Dari jang lajak dipertjajai di peroleh kabar bahwa 3 boeah kapal perang Amerika Serikat kini telah tiba di Teloeok Persia dari Laoetan India goena memperloendoei kepentingan2 Iran berhoeboeng timboelnja peristiwa di Oetara Persia.

Doeta Amerika Serikat ketika ditanyakan oleh wakil United Press tentang kedatangan kapal perang tersebut, menjatakan bahwa ia tidak mengetahoei sama sekali tentang gerakan2 angkatan laet Amerika Serikat di Teloeok Persia. — (UP).

POLITIK BEEL.

Dalam sidang Balai Rendah Belanda kemarin, perdana menteri Beel soedah mengoemoemkan pendirian politik berkenaan dengan masalah Indonesia.

Dilihat dari pada isi dan bentuknya, bolehlah dikatakan politik pemerintah Belanda terhadap Indonesia boeat sementara tidak akan berdjalan sebagaimana yang diharapkan orang. Artinya boeat sementara pelandjoetan "gerakan kepolisian" (sebagai yang sering dipakai oleh Belanda) dias "perang kolonial" sebagai yang dirasakan oleh pihak Repobliik tidak akan berlangsung teroes. Toedjoean Jogja tidak dilandjoetkan, althans djika orang boleh berpegang pada maksoed2 yang di oemoemkan didalam regeeringsverklaring itoe.

Memang yang menarik hati dan yang ditoegekan dalam soal Indonesia sekarang, hanjalah tentang to be or not to be, tentang landjoet atau tidaknya gerakan kepolisian. Tentang soal2 lain, misalnya tentang maksoed mengadalan ini dan itoe, sebetulnja hanjalah menjadi perkara nomor dua. Sebab tidak perloe disemboenkan lagi, orang ioh semoes tahoe, pembinaan hanja dapat diatoer programmanja, bilamana lebih doelo diketahoi ada tidaknya maksoed2 yang mengagetkan dari pihak Belanda.

Dengan ringkas, dalam keterangan itoe kita melihat soaloe pendirian yang tidak akan melangkah keinginan Dewan Keamanan. Kita melihat soaloe pendirian yang tidak bermaksoed meloepakan oetjapan2 Marshall pada Dr. van Mook semasa ia di Washington baroe ini. Tapi disamping itoe kita poen melihat djoega pendirian yang tetap tidak mengabaikan keinginan-keinginan Van Mook. Artinya, pemerintah Belanda masih merasa memoenjai pertangoengan djuwab yang "uitendeljik" (jang terochir) terhadap keamanan di Indonesia. Pemerintah Belanda masih dapat melandjoetkan gerakan pembersihan, apabila njata bahwa gerakan itoe menoeoet pandangannja perloe dilangsungkan, oentoek keamanan dan ketenteraman.

Dalam keterangan tersebut, perdana menteri Beel seakan2 menantikan djoega hasil Komisi Tiga Negara dan hasil pekerdjaan jura konsul yang bergiat oentoek penghentian tembak menembak yang sesoenggoehnja.

Oleh karenanja tidak kita terlaue optimistis, bila dikatakan bahwa hal yang "uitendeljik", hak yang terochir seperti dimaksoed tadi baroe akan berlangsung bilamana peristiwa yang dihadapi itoe mereupakan peristiwa yang tidak dapat terelakkan lagi.

Keterangan pihak Repobliik telah kita makloemi. Keterangan pihak pemerintah Belanda sekurang soedah dapat poela kita perhajtikan. Dari keterangan doea pihak ini, kita dapati kesimpeloannja, walapoeh tidak akan menjijatkan terhentinja permoesoehna sama sekali, sekoerangnja dapat diharapkan bahwa permoesoehna tidak akan bertambah besur lagi.

Hanjalah yang tetap djadi pikiran jaitoe ini: Dari keterangan pemerintah Belanda ini kita beoem melihat adanya tanda2 terhadap keinginan oentoek menggoena kan djalan sesingkatnja, soepaja penyelesaian lekas tertjapai.

Teroetama yang menjadi rintangan besar dalam soal ini, kalau kita tidak salah raba, ialah tentang batas2 daerah yang soedah di doedoeki Belanda. Tentang ini pemerintah Belanda menjetoedjoei penoeh pengoemoeman Dr. van Mook tutkala penghentian tembak menembak dimoelai.

Apakah dalam masalah itoe akan dapat ditempoeh soaloe dju-

Negara2 Besar terlampau tjoeriga antara satoe sama lain

Sekretaris Djenderal UNO tampaknja poetoas asa

NEW YORK, 23 September

ANDJOERAN Badan Pekerdja Perserikatan Pemoeda Demokrasi Seloeroeh Doenia

Jogja, 23-9. Oleh Perserikatan Pemoeda dikota ini telah diterima kawat dari Badan Pekerdja World Federation of Democratic Youth yang berkedoedokan di Paris dimana diandjoerkan pemboiotan seloeroeh kapal2 Belanda kepada pemoeda sedoenia.

Selandjoetnja oleh WFDY di ninta soepaja kongres pemoeda seloeroeh Asia yang sedianja akan diadakan di Madion boelan Nopember diandjoerkan sampai boelan Djanoeri.

"HILAL AHMAR"

Nama Palang Merah di Mesir Berhoebong dengan berita "Antara" tentang Palang Merah Mesir yang menjanggoepi akan mengirinkan obat2 ke Indonesia, dapat dikabarkan lebih landjoet, bahwa di Mesir sebagaimana dinegeri2 Islam lainnja nama "Palang Merah" tidak lazim dipakai.

Dinegeri ini badan tersebut dinamakan "Hilal Ahmar", artinya "Boelan Sabit Merah". Nama Hilal Ahmar dipakai sedjak timboelnja petjah perang antara Tripoli dan Italia tahoe '12 dan djoega dalam perang doenia jang laloe di Toerki (zaman Ottoman) dan ketika petjah perang antara Etiopis dan Italia tahoe 1934. Ketoea tertinggi dari Hilal Ahmar ialah Pangeran Oemor Tosson.

SOEKAWATI DJOEGA POELANG KE INDONESIA

Dari Amsterdam dikabarkan, bahwa Soekawati pada hari Kamis ini akan kembali ke Indonesia. Beliau akan bertolak bersama2 menteri keoeangan dan dalam negeri pemerintah Indonesia Timoer.

Ian jang terbaik, ini masih djadi perantaraan. Dan tentang ini marilah kita bersabar menantikan hasil pekerdjaan para orang tengah yang sedang memoeai mengerdjakan oesaha2 baiknja itoe.

Berkenaan dengan kedodoekan Repobliik, dengan teroes terang dapat kita katakan bahwa orang tidak dapat melihat soaloe orairan yang djelas dalam "regeeringsverklaring" tersebut. Disana hanja terdapat soaloe keinginan oentoek mengoesoelkan perobahan sementara dari beberapa pasal oendang2 dasar, jang sepandjangan kaitanja dimaksoedkan oentoek memoesoehkan pelaksanaan perobahan konstroksi pemerintahan. Disana tidak ada dibitjarkan perkara pendirian Negara Indonesia Serika' jang akan berdjalan nanti pada 1 Djanoeri 1949.

Hanjalah yang terlihat agal djelas jaitoe maksoed2 mengadalkan badan collegiaal, atau boleh dikatakan soaloe pemerintahan sementara, tapi tidak terlihat soaloe ketentoean bahwa apabila Repobliik tidak toeroet, pemerintah sementara itoe tidak akan dibentoek.

Djoesteroe inilah soal jang menjadi perhatian doenia loear. Pemerintahan sementara jang beoem memberi djaminan keamanan diseloeroeh Indonesia, nistjaja masih tetap memoesoehkan lintirnja pembangoenan.

Alhasil, kesimpeloan jang didarat dari pengoemoeman pemerintah Belanda ini dan djoega dari pengoemoeman Repobliik jang baroe tersiar, ialah bahwa kedoea belah pihak tetap ingin berdiri pada tempat tegaknja masing2. Jaitoe tempat jang tjoekoep djaraknja sehingga tidak dapat bersintoeh walapoeh kedoeanja samu ingin mengoesoelkan tangannja.

Kita harapkan Komisi Tiga Negara dapat melihat djalan2 jang tepat oentoek menghilangkan kegoegoepan orang tentang itoe.

Trygve Lie, sekretaris djenderal UNO, telah memberi satoe peringatan jang keras berkenaan persengketaan sengit jang kini sedang melipoeti negara2 besar dan meminta soepaja pertontangan antara Timoer dan Barat dilenjapkan, katanja, karena kini timboel rasa chawatir dan bentji diseloeroeh doenia.

Dalam pedatonja di Sidang Oemoem UNO tersebut, Lie tidak menoeoedjoekan pedatonja dengan langsoeng terhadap menteri loear negeri Amerika Serikat Marshall maepoen kepada menteri moesia loear negeri Roesia Vishinsky, akan tetapi soedah terang seroennja itoe ditoeoedjoekan terhadap mereka berdoea.

"Inilah halangan jang besar terhadap soeasana perdamaian", demikian kata Lie, "seharaennja negara2 jang memoenjai pertontangan paham tentang menjalankan oesaha sosial dan pertontangan kepentingan masing2 menjotjokkan dirinja oentoek hidoep dan bekerdja bersama2, bersendel bahoe didalam iklim perdamaian jang abadi.

Hal jang sedemikian itoe haroes poela terdapat dalam perhoebongan politik, jang menoeoedjoekan tiap negara bersedianja bekerdja sama dalam lapangan tersebut diatas, dan djika tidak dipakai dasar jang sedemikian, dengan tidak maoe tahoe akan kerdja sama dan persetoedjoean apapoeh, maka disini perloe saja njatakan bahwa tidak ada satoe oesaha jang dapat mempertahankan perdamaian dan keamanan doenia sedjagat jang sesoenggoehnja, selain dari pada dasar2 jang telah saja kemoeakkan itoe.

Lie selandjoetnja menjatakan bahwa pertontangan paham jg terdapat kini diantara negara2 besar beoem lagi meningkat ke poentjaknja, dimana mereka telah mengantjani oesaha UNO, akan tetapi kata Lie, "soedah terang pertontangan itoe menghalangi kegiatan Lembaga Perserikatan Bangsa2 dengan rantjanganja oentoek menjalankan kewadjoeban2 jang ada termaktoeb dalam piagam Lembaga Bangsa2".

"Soenggoeh tidak moengkin", demikian Lie, "oentoek memikirkan bahwa pertontangan jang terdapat pada mereka itoe, kelak akan menimboelkan peperangan".

"Saja tidak pertjaja bahwa ada sesoetoe bangsa atau sesoetoe pemerintahan diatas doenia ini jang tidak hendak menjtejah timboelnja peperangan baroe.

"Kesoeoltan itoe sebenarnya adalah oleh karena negara2 besar antara satoe sama lain tidak bisa menjotjokkan dirinja atau tidak maoe mengerti keinginan regara2 lain. Tjoeriga itoealah sebab jang sebenarnya dari kesoeoltan ini. Tjoeriga menimboelkan bentji dan bentji berarti bahaja.

Achirnja Lie menegaskan pendapatnja bahwa berdjangan ke adaan doenia kini tidak bisa di robah oleh sesoetoe pertoeoer an dari alat2 UNO atau walapoeh sekali piagam itoe diperbaharoei lagi. — (AP).

Nasib pihak oposisi dinegara2 jang dikoesasi komoenis

INGGERIS TJAMPOER TANGAN

Sofia, 23-9.

Nicola Petkov, pemimpin tani Bulgaria dan seorang moesoeh dari partai Komoenis disana, hari ini telah digantoeng pada djam 12.15 pagi dipoesat pendjara kota Sofia karena ditoeoedjoei telah mengadalkan soaloe komploetan mengpentang pemerintah Bulgaria jang dipengarochi oleh komoenis.

Sebeloem memoeoi saatnja jang terachir, Petkov dalam kamar toetoepannja menerangkan halnja ini adalah seroepa dengan apa jang soedah berliakoe di Hungaria, dimana kaeom komoenis menangkapi pihak oposisi karena ditoeoedjoei menentang pemerintah. Selandjoetnja "Ass. Press"

IRAN MENGGERTAK

Bagdad, 23-9.

Pemerintah Irak dalam notanja kepada doeta2 Inggeris dan Amerika, menjatakan, djika UNO menoeoedjoekan Palestina mesti dibagi doea, maka pemerintah Irak akan berdoeang oentoek memperoleh kemerdekaan dan keamanan dari Palestina. — (Reuter).

LORD KILLEARN MELETAKKAN DJABATAN

London, 23-9.

Kementerian loear negeri Inggeris hari ini telah mengoemoemkan bahwa Sir Malcolm Mac Donald, goeomoer djenderal Perserikatan Malaka dan Singapoera, akan mengambil over kewadjoeban2 di Asia Tenggara jang kini dipegang oleh Lord Killearn jaitoe satoe2nja diplomat Inggeris jang telah berpengalaman dalam oeroesan Timoer Djaoeh, Lord Killearn akan meletakkan djabatannja boelan April jang akan datang, oentoek menjdjabat pekerdjaan jang baroe.

Didoega Lord Killearnlah akan menjdjadi wakli istimewa Inggeris kelak pada penanda tagangan perdjandjian damai Serikat dengan Djepang.

Beliau baroe2 ini toeroet menghadiri peroendingan di Canberra dari negara2 Commonwealth Inggeris jang membitjarkan soal Djepang. — (AP).

RESOLUESI PARLEMEN TIONGKOK

Nanking, Sept.

Komisi jang dibentoek oleh parlemen Tiongkok telah menerima satoe resoloesi, jaitoe menetapkan:

1. Bahwa sebeloem konperensi 11 negara berkenaan perdjandjian damai dengan Djepang haroes diatoer satoe komisi 4 negara oentoek mengoesoelkan persiapannja.

2. Bahwa Tiongkok setjara rasmi akan menoeoet pengembalian dari kepoelauan Rjoekoe dari Djepang.

Seteroesnja komisi ini berkepoetoesan bahwa rantjangan Marshall oentoek membatasi hak veto tidak bisa diterima. — (Reuter).

TOEKAR MENOEKAR DOETA

Washington, Sept.

Pemerintah2 Birma dan Amerika telah memperoleh persetoedjoean oentoek toekar menoeoer doeta. — (Reuter).

Van Mook kembali tadi malam

Djakarta, 24-9.

Tadi malam dgn menoeumpang pesawat Constellation telah tiba dari negeri Belanda Dr. v. Mook.

Bersama kapal terbang itoe toeroet ketoea RVD J. Ozinga, penasihat pemerintah Hindia Belanda Thio Thiam Tjong, Dzoel karnain dan Tirta Soejatna.

Setelah mengkisahkan keadaan negeri Belanda maka Van Mook menerangkan bahwa Van Mook menerangkan bahwa di negeri Belanda terhadap soal Indonesia terdapat perhatian jg berbeda benar dengan boelan April tahoe jil.

Kekoesoetan2 dan keragoean keragoean diwaktoe itoe soedah berkoerang. Kini terdapat persatoean tentang maksoed dan toedjoean dari politik Belanda terhadap Indonesia jaitoe membangoen satoe negara bebas. Tidak terdapat pemoeofakatan tentang keadaan sekarang akan tetapi tentang soal2 jang menoeoedjoek negara bebas.

Di Amerika, kata Van Mook pandangan dari pemerintah Amerika dan publiknja dibandjangan dengan permoeolaan boelan Agustus telah tampak lebih tadjam.

Van Mook menjdjoempai disana pengertian jang besar tentang kesoeoltan2 Belanda walapoeh hanja dikalangan2 jg terbatas jaitoe diantara pembesar2 negara atapoeh pemimpin pemimpin soerat kabar.

Teroetama sekali di Amerika dihargai, kata Van Mook, jang negeri Belanda tidak melanggar resoloesi dari Dewan Keamanan dan toeroet bekerdja sama oentoek melaksanakannja, walapoeh negeri Belanda berhak oentoek membantahnja. — (Aneta).

KETOEAO OEROESAN POLITIK LOEAR NEGERI BELANDA KE INDONESIA

Den Haag, 23-9.

Diperoleh kabar bahwa Jhr. Mr. H. van Vredenburg, ketoea oeroesan politik pada kementerian loear negeri Belanda tidak lama lagi akan bertolak ke Djakarta, dan akan tinggal disana beberapa boelan berhoebong dengan berbagai soal jg sangat penting. — (ANP).

IKLAN

Mr. MOH. JOESOEF

Advocaat dan Procureur

Telah memboeka kembali praktijknja.

Kantor : Kesawan No. 102 Roemah : Sportlaan No. 17

MALAYAN AIRWAYS LIMITED

Dienst kapal terbang tetap tiap hari Sabtoe

Medan - Singapore v.v.

Moelai Sabtoe tgl. 27 Sept. 1947

Oeroesan penoempang (passengers) dan pengirinan barang2 (freight) boleh datang ber-oeroesan dengan :

Agen HARRISONS & CROSFIELD LTD. Medan

Boekoe baroe !!!

Hangat-hangat !!!

EMPAT BELAS BOELAN

PENDOEDOEKAN INGGERIS DI INDONESIA

Oleh: Mohd. Said f 10.—

SEDJARAH INDONESIA

Oleh: Dr. Setia Budi (Douwes Dekker) f 5.—

NEGARA TJIPTAAN RAKJAT

Oleh: Bahroem Rangkoeti f 3.—

PELADJARAN BAHASA INGGERIS

Oleh: Mohd. Noeh f 3.50

Harga-harga tersebut boeat ambil sendiri dipendjoelan kita. Boeat djoel lagi atau koersoes-koersoes atau sekolah-sekolah dapat rabat bagoes.

TATA OESAHA "WASPADA" MEDAN POESAT PASAR 126 P



Disamping

PINTOE BELAKANG.

Satoe ketoea dari seboeah toko Amerika di Shanghai baroe ini madjoekan keberatan pada hoj taggi terhadap poetoesan hakim disana jang menghoekoem padanja 1 1/2 tahoe pendjara perkaer seloedoepe oeng. Dalam keberatan itoe diujatakan, bahwa 2 hari lagi naoe poetoes perkaer, ada seorang jang bisikkan pada hakim dari pintoe belakng, jang menjebalkan hoekoeman itoe didjatoehkan.

Perkara pintoe belakng, memang selaloe membawa rol penting, moedjoer atapoeh siai.

Linggardjati sendiri soedah ditoeoepi dari pintoe moeka, roepannja akan dimasoeki lagi dari pintoe belakng. Orang maoe kerdja, orang tidak maoe kerdja, ada djoega jang mempergoenakan alasan, sebab pintoe belakng. Disini pintoe belakng penting.

Si Djoblos ketika poelang laeroet malam, telah mempergoenakan pintoe belakng. Tetapi waktoe baroe diboeka, ia disamboet dengan martil besar. Disini pintoe belakng siai.

PERTANDINGAN.

Satoe berita loear negeri mengatakan, beberapa bintang pilem Hollywood telah ditangkap karena toedoehan kominis. Diantara mereka toeroet tertangkap Robert Taylor dan Charlie Chaplin.

Berita jang mengegerkan ini tentoe menarik perhatian oemoem, karena tidak sangka kalau orang kesenian terpengarochi oleh kominis.

Ada poela jang meramalkan, berhoebong dengan hebatnja perdojoangan Marshall contra Vishinsky di UNO, moengkin Soviet menbalas. Sebab mana tahoe, di Moskow tidak bisa ditangkap bintang2 pilem jang beraliran boerdjois dan kapitalis.

Pendeknja doenia sekarang lagi menonton pertandingan hebat.

Tjoema si Djoblos harap djangan sampai akibatnja seperti ia dengan "indoek dapoernja".

Diwaktoe berkelahi, sama-sama Lemparkan piring mangkok habishabisan, tapi waktoe maoe diganti sama2 kalang kaboet memikirkan oeanngnja.

SI-KISOET

"KESATRIA"

Bengkel Motor — Speda Motor — Dynamo — Battery — dan lain-lain.

Poesat Pasar 103 A — Medan

Bisa bikin betoel dan tangoeng memoesakan; harap berhoebongan langsoeng dengan alamat tersebut.

Pengoeroes : Miat

"OEMAR"

Horloge - maker — Tk. Djamb dan memperbaiki Vulpen, mesin toelis, mesin kira dan lain-lain

Oepah pantas dan berdamai Wilhelminastr. 139A — Medan